
 
Discurso del Compañero Pedro Parada, Secretario General CTA Santa Fe 
 
 
Compañeras y compañeros, muy buenos días y bienvenidos a este congreso de la CTA de la 
provincia de Santa Fe. 
 
En primer lugar quería rescatar la organización que se ha puesto de manifiesto en este congreso 
y esto demuestra que estamos aprendiendo que lo principal para cualquier proyecto es tener 
una buena organización para desarrollar las políticas necesarias en el país 
 
Yo quería enfocar y encuadrar en lo que fue, es y será la Central de trabajadores en la provincia 
de Santa Fe. Estamos convencidos de que hemos tenido un desarrollo importantísimo en toda 
la provincia y que independientemente de muchas cuestiones que pasaron en la provincia de 
santa fe con respecto a las elecciones, con respecto a diferentes situaciones que hemos vivido 
las diferentes organizaciones, la CTA local y regionales funcionaron, fueron desarrollándose y 
estuvieron presentes en todos los conflictos. Y me parece que es un dato significativo para que 
lo tengamos en cuenta y discutir y debatir y aprovechar este congreso para que nosotros, todos 
los congresales y todos los trabajadores de la provincia, podamos salir de este congreso con las 
ideas bien claras, con una organización fortalecida, producir el debate hasta donde sea, para 
que salgamos convencidos de que otro país es posible. 
 
Queríamos decir estas cuestiones porque, por ahí, yo no soy de tener un discurso ni una 
oratoria armada, sino que vivo la realidad y lo que manifiesto, lo manifiesto porque lo estoy 
viviendo cotidianamente con mis compañeros, con mis compañeras. Y me gustaría que, más 
allá de los discursos, también empecemos a discutir cómo fortalecemos nuestra central. Que no 
pasa solamente porque hagamos un buen documento, sino cómo ponemos el cuerpo y el alma 
para llevar adelante las políticas de nuestra central. 
 
Y, principalmente, para que eso sea efectivo, en algún momento también tenemos que discutir 
y profundizar cómo financiamos y cómo ponemos recursos en nuestra central y principalmente 
en la provincia de Santa Fe para que nosotros podamos llevar adelante los mandatos de los 
congresales en cada uno de los congresos. 
 
Ahora, después de esto, si me gustaría plantear algunas cuestiones que pasan en la provincia de 
Santa Fe, y donde los trabajadores, que somos los que generamos la riqueza, somos los que 
sufrimos las consecuencias de las políticas patronales, como las del estado. En todos los 
ámbitos. En lo privado, en lo estatal, en todos lados pasa lo mismo. Por ahí se escucha, por 
ejemplo, en el cordón industrial, (que es uno de los sectores que más riqueza produce y donde 



más precarizados están los compañeros) que las patronales son represoras hacia los 
compañeros. Pero también hay que decir que pueden hacer eso porque el estado se lo permite. 
No es una cuestión solamente de los empresarios, sino también de la representación que 
tenemos en la provincia de Santa Fe, que tendrían que ser el controlador o el equilibrio entre el 
capital y el trabajo, y eso no sucede. En cualquier país civilizado, eso existe, menos en los 
países del tercer mundo. Y hacia eso tenemos que avanzar, no sólo pelear en lo gremial, sino 
también pelear en lo político para tratar de revertir esa situación. 
 
También quería plantear un tema que para nosotros es crucial y que se está profundizando cada 
vez más dentro de las fábricas, que es el tema de la juventud y los compañeros con las 
adicciones, con la droga. Por eso me parece que el papel y la organización que se puedan dar 
los jóvenes de la CTA es importantísima. Nosotros lo padecemos permanentemente y no 
estamos hablando de casos aislados. Ya parecería una generalidad dentro de todas las plantas, 
afuera de las plantas, con los chicos que no tienen laburo. Cada vez está pudriendo más a los 
jóvenes, a la sociedad y, me parece también, que desde la Central de la provincia de Santa Fe, 
tenemos que discutir a fondo qué política nos damos de contención, para que los chicos no 
caigan en eso. Está sucediendo permanentemente dentro de la planta como así también sucede 
afuera. Son todos chicos jóvenes que han pasado por la etapa del menemismo, el 
individualismo, del “sálvese quién pueda”, y hoy consiguen trabajo pero ya son compañeros 
que nos cuesta mucho sacarlos de esa situación. Me parece que son algunas asignaturas 
pendientes que nosotros tenemos desde la Central para empezar a discutir. Y aquí hay muchos 
involucrados que matan a nuestra juventud. Desde el gobierno, desde la policía, hasta los 
mismo jueces. Hay mucha gente involucrada que se está enriqueciendo con la muerte y la 
miseria de los chicos. 
 
Por eso es importante el tema de la juventud y cómo profundiza su organización la Juventud de 
la CTA porque me parece que es un tema muy importante para llevar adelante. Y los que 
somos mucho más grandes también tenemos que apoyar y fortalecer a la Juventud de la CTA 
porque es una herramienta muy necesaria y que puede contener muchas cuestiones que están 
pasando en la juventud que hoy no siente contención en ningún lado, solamente se contienen 
en la adicción. 
 
Para no ser tan extenso, quería manifestar algunos de los conflictos importantísimos y de 
muchísima resistencia como son: el conflicto de la Serenísima; los compañeros del lavadero de 
Virasoro, que ya deben llevar 150 y pico de días y que están bancando, y que el estado, la 
secretaría de trabajo, no han podido doblegarle la mano a este patrón insensible y que ha 
dejado sin trabajo y con la fábrica cerrada y sin tomar ninguna actitud de tratar de resolver el 
tema. Me parece que esos conflictos que fueron fuertes en la provincia de Santa Fe, como 
también los trabajadores de los peajes, que han hecho una fuerte lucha, que ahí si han triunfado 
los compañeros y han conseguido lo que venían buscando. Y en cada uno de estos conflictos 
estuvo presente la CTA, tanto política como económicamente. También estuvo presente 
nuestro Secretario General en el conflicto del lavadero Virasoro como también en el de la 
Serenísima. Independientemente de que no tengamos una organización articulada, los 
compañeros de la CTA están siempre en los conflictos y seguirán estando en los conflictos. 
 
Por eso, en este congreso, lo importante es tratar de discutir a fondo, de sacar las conclusiones 
necesarias. Pero que a esto que discutamos, debatamos y coincidamos que tenemos que llevar 
adelante le pongamos el pecho, el alma y adelante compañeros, que el futuro es nuestro. 


